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第
だい

1７回
かい

 国立市
くにたちし

しょうがいしゃ施策
し さ く

推進協
すいしんきょう

議会
ぎ か い

 

 

【寺島
てらしま

副会長
ふくかいちょう

】 現在
げんざい

、合計
ごうけい

10名
めい

ということで、定足数
ていそくすう

に達
たっ

しているということで、よろしいでし

ょうか。まず、次第
し だ い

の２、第
だい

16回
かい

国立市
くにたちし

しょうがいしゃ施策
し さ く

推進協
すいしんきょう

議会
ぎ か い

の議事録
ぎ じ ろ く

確認
かくにん

をお願
ねが

いいた

します。             【議事録の確認】 

 では次
つぎ

に、前回
ぜんかい

の振
ふ

り返
かえ

りをさせていただく前
まえ

に、今後
こ ん ご

のスケジュールについて確認
かくにん

をさせていた

だきたいので、皆様
みなさま

、お手元
て も と

に資料
しりょう

５、審議
し ん ぎ

スケジュール（2024年
ねん

３月
がつ

28日版
にちばん

）を御準備
ごじゅんび

ください。

本日
ほんじつ

が３月
がつ

28日
にち

となりますので、表
ひょう

の第
だい

17回
かい

のところを見
み

ていただきたいんですけれども、次期
じ き

日 時
に ち じ

 

場 所
ば し ょ

 

議 題
ぎ だ い

 

 

 

出席
しゅっせき

委員
い い ん

 

（敬称
けいしょう

略
りゃく

） 

 

事 務 局
じ む き ょ く

 

 

 

傍聴者
ぼうちょうしゃ

 

令和
れ い わ

６年
ねん

（202４年
ねん

）3月
がつ

28日
にち

（木）午後
ご ご

7時
じ

00分
ふん

～午後
ご ご

９時
じ

００分
ふん

 

国立市
くにたちし

役所
やくしょ

 ２階
かい

 委員会室
いいんかいしつ

 

・前回
ぜんかい

の振り返り
ふ り か え り

について 

・第3次
だ い ３ じ

国立市
くにたちし

しょうがいしゃ計画
けいかく

（素案
そ あ ん

）について  等
とう

 

 

綿
わた

会長
かいちょう

、寺島
てらしま

副会長
ふくかいちょう

、井上
いのうえ

委員
い い ん

、大枝
おおえだ

委員
い い ん

、小林
こばやし

委員
い い ん

、本
ほん

多委員
だ い い ん

、丸山
まるやま

委員
い い ん

、三井
み つ い

委員
い い ん

、行
ゆき

定
さだ

委員
い い ん

、坪谷
つぼたに

委員
い い ん

、宇賀神
う が じ ん

委員
い い ん

、側
そば

嶋
しま

委員
い い ん

、高橋
たかはし

委員
い い ん

 

 

長田
お さ だ

しょうがいしゃ支援
し え ん

課長
かちょう

、関根
せ き ね

係 長
かかりちょう

、石川
いしかわ

主査
し ゅ さ

、岡田
お か だ

主査
し ゅ さ

、岩崎
いわさき

主任
しゅにん

、餐場
あ い ば

主事
し ゅ じ

、山口
やまぐち

主事
し ゅ じ

、松浦
まつうら

主事
し ゅ じ

 

 

0名
めい
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計画
けいかく

策定
さくてい

⑤といたしまして、本日
ほんじつ

は、今回
こんかい

出
だ

させていただいた２の②、意思
い し

決定
けってい

支援
し え ん

の部分
ぶ ぶ ん

と、３の

①のフルインクルーシブのところになりますので、それはまた後
あと

で説明
せつめい

をさせていただくんですが、

３の②はまだ御審議
ご し ん ぎ

いただいていない状 況
じょうきょう

ですので、３の②、そして4、5、そして、６は事務局
じむきょく

の

都合
つ ご う

で大変
たいへん

申
もう

し訳
わけ

ないんですけれども、まだ出
だ

せていないところがありますので、本日
ほんじつ

は５まで御審議
ご し ん ぎ

いただきたいという予定
よ て い

とさせていただければと思
おも

います。 

 残
のこ

りが、４月
がつ

25日
にち

の18回
かい

と、５月
がつ

16日
にち

の19回
かい

というところで、最終
さいしゅう

確認
かくにん

、中間
ちゅうかん

答申
とうしん

まで持
も

っ

ていく形
かたち

にさせていただければと思
おも

いますのでよろしくお願
ねが

いいたします。 

【寺島
てらしま

副会長
ふくかいちょう

】 よろしいでしょうか。何
なに

か御質問
ごしつもん

とかがありましたらお願
ねが

いします。 

 ないようですので、議題
ぎ だ い

に入
はい

っていきたいと思
おも

います。事務局
じむきょく

お願
ねが

いします。 

【事務局
じむきょく

】 では、早速
さっそく

進
すす

んでいきたいと思
おも

います。それでは、前回
ぜんかい

の振
ふ

り返
かえ

りでございます。前回
ぜんかい

の振
ふ

り返
かえ

りとして、まず、資料
しりょう

２のしょうがい福祉
ふ く し

計画
けいかく

・しょうがい児福祉
じ ふ く し

計画
けいかく

の素案
そ あ ん

を御覧
ご ら ん

くださ

い。前回
ぜんかい

、主
おも

に２点
てん

、委員
い い ん

からいただいていた項目
こうもく

があると思
おも

います。まず１点目
て ん め

が、30ページのし

ょうがい児相談
じそうだん

支援
し え ん

のところでございます。 

 前回
ぜんかい

お出
だ

しした資料
しりょう

２の表
ひょう

が、令和
れ い わ

５年度
ね ん ど

から６年度
ね ん ど

にかけて数字
す う じ

が下
さ

がっているように見
み

える

と。実際
じっさい

、令和
れ い わ

５年度
ね ん ど

については見込
み こ

みの実績
じっせき

予測
よ そ く

でしかないので、本当
ほんとう

は令和
れ い わ

４年度
ね ん ど

と６年度
ね ん ど

をつ

なげるような形
かたち

で見
み

ていただきたい表
ひょう

になるんですけれども、前回
ぜんかい

お出
だ

しした資料
しりょう

だと、ぱっと見
み

、

第
だい

３期
き

の見込
み こ

み量
りょう

が、これまでの実績
じっせき

と比較
ひ か く

して下
さ

がっているように見
み

えるという御意見
ご い け ん

がござい

ましたので、改
あらた

めて、今回
こんかい

30ページのしょうがい児相談
じそうだん

支援
し え ん

の部分
ぶ ぶ ん

なんですけれども、令和
れ い わ

５年度
ね ん ど
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と６年度
ね ん ど

のところは、前期
ぜ ん き

の実績
じっせき

予測
よ そ く

として点線
てんせん

でつながせていただいて、第
だい

２期
き

の見込
み こ

み、前期
ぜ ん き

の

見込
み こ

みと第
だい

３期
き

の見込
み こ

みをつなげずに、分
わ

けた形
かたち

でつくらせていただきました。見
み

ていただくと分
わ

か

ると思
おも

うんですけれども、これによって、前期
ぜ ん き

の実績
じっせき

から今回
こんかい

の第
だい

３期
き

の見込
み こ

み量
りょう

に向
む

けて右肩
みぎかた

上
あ

が

りの形
かたち

で伸
の

ばしているというのが見
み

て分
わ

かるような形
かたち

の表
ひょう

とさせていただいております。 

 これは30ページだけではなく、ほかの項目
こうもく

、表
ひょう

がついているところについても同様
どうよう

な形
かたち

で訂正
ていせい

さ

せていただいておりますので、令和
れ い わ

３年度
ね ん ど

の４年度
ね ん ど

の実績値
じっせきち

から第
だい

３期
き

の見込
み こ

み量
りょう

につながって見
み

せるような形
かたち

にさせていただきました。このような形
かたち

でお願
ねが

いできればと思
おも

います。これが１点目
て ん め

でございます。 

 続
つづ

きまして、ちょっと戻
もど

るんですけれども、27ページ、障害児通所
しょうがいじつうしょ

支援
し え ん

、障害児
しょうがいじ

相談
そうだん

支援等
しえんとう

の見込量
みこみりょう

のところの文言
もんごん

でございます。こちらも、前回
ぜんかい

、委員
い い ん

のから、令和
れ い わ

５年
ねん

10月
がつ

時点
じ て ん

で75 ％
ぱーせんと

以上
いじょう

に達
たっ

していますといった中段
ちゅうだん

の表現
ひょうげん

が、75 ％
ぱーせんと

以上
いじょう

に達
たっ

していることそのものが、プラスの表現
ひょうげん

かの

ような文章
ぶんしょう

になってしまっているのではないか、そういうニュアンスを与
あた

えるような文章
ぶんしょう

になって

いるのではないかという御指摘
ご し て き

をいただきましたので、決
けっ

してセルフプランが高
たか

いことそのものがい

いことというか、それをポジティブに表現
ひょうげん

しているものではなく、計画
けいかく

相談
そうだん

、相談
そうだん

支援
し え ん

事業所数
じぎょうしょすう

、今
いま

７事業所
じぎょうしょ

ですが、年々
ねんねん

コーディネーターの希望
き ぼ う

が高
たか

まっていて、計画
けいかく

相談
そうだん

のニーズが増
ふ

えてきている

ということは事実
じ じ つ

でございますので、そのニーズを満
み

たすには今
いま

至
いた

っていませんという形
かたち

で、後段
こうだん

の

文章
ぶんしょう

を少
すこ

し修正
しゅうせい

させていただきました。 

 今後
こ ん ご

、しょうがい児相談
じそうだん

支援
し え ん

の充実
じゅうじつ

のため、相談
そうだん

支援
し え ん

専門員
せんもんいん

の数
かず

を増
ふ

やしていく必要
ひつよう

がありますと
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いう形
かたち

で、そのニーズに対
たい

しても今後
こ ん ご

対応
たいおう

していくという形
かたち

での文章
ぶんしょう

、文脈
ぶんみゃく

につくり替
か

えさせて

いただきましたので、こちらでお願
ねが

いしたいと思
おも

います。 

 資料
しりょう

２については、以上
いじょう

２点
てん

でございます。 

【寺島
てらしま

副会長
ふくかいちょう

】 今
いま

２点
てん

修正
しゅうせい

をしたということですが、何
なに

か御意見
ご い け ん

ありましたらお願
ねが

いします。 

 では、この議題
ぎ だ い

はこれで終
お

えることにして、会長
かいちょう

が今
いま

来
こ

られましたので、替
か

わりたいと思
おも

います。 

【綿会長
わたかいちょう

】 遅刻
ち こ く

しまして申
もう

し訳
わけ

ございません。ここで司会
し か い

を替
か

わりたいと思
おも

います。 

 今度
こ ん ど

は、基本
き ほ ん

施策
し さ く

３の②の説明
せつめい

をお願
ねが

いいたします。 

【事務局
じむきょく

】 今
いま

、資料
しりょう

２で御意見
ご い け ん

は特
とく

になかったので、前回
ぜんかい

振
ふ

り返
かえ

りを済
す

ませたということで確定
かくてい

と

させていただきます。 

 続
つづ

いて、資料
しりょう

３を御覧
ご ら ん

いただきたいと思
おも

います。前回
ぜんかい

の振
ふ

り返
かえ

りがまだあるんですけれども、資料
しりょう

３の５ページ、２の③地域
ち い き

生活
せいかつ

への移行
い こ う

支援
し え ん

でございます。前回
ぜんかい

、本文
ほんぶん

は確定
かくてい

させていただいたかと

思
おも

うんですけれども、指標
しひょう

の部分
ぶ ぶ ん

が少
すこ

し分
わ

かりづらいといった御意見
ご い け ん

がございましたので、指標
しひょう

の部分
ぶ ぶ ん

のみ、今回案
こんかいあん

という形
かたち

で表
ひょう

にさせていただきました。文章
ぶんしょう

で書
か

いていて非常
ひじょう

に見
み

づらい、分
わ

かりづ

らいところもあったので、表
ひょう

にして、シンプルに整理
せ い り

させていただいたところでございます。 

 地域
ち い き

移行者数
いこうしゃすう

のところですけれども、実績
じっせき

と目標
もくひょう

ということで２つに分
わ

かれているんですが、前回
ぜんかい

も委員
い い ん

から御質問
ごしつもん

があったとおり、令和
れ い わ

６年度
ね ん ど

から11年度
ね ん ど

にかけての向
む

こう６年間
ねんかん

での積上
つ み あ

げの

人数
にんずう

、数字
す う じ

を目標値
もくひょうち

という形
かたち

にさせていただきますので、このような形
かたち

で幅
はば

を持
も

たせて、令和
れ い わ

６か

ら11年度
ね ん ど

という形
かたち

で書
か

かせていただきました。 
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 それを書
か

いて我々
われわれ

もちょっと思
おも

ったんですが、この６年間
ねんかん

を比較
ひ か く

するのであれば、実績
じっせき

の部分
ぶ ぶ ん

も当然
とうぜん

６年間
ねんかん

で比較
ひ か く

しなければ同
おな

じ比較
ひ か く

にならないだろうというところがあるので、平成
へいせい

29から令和
れ い わ

4年度
ね ん ど

の６年間
ねんかん

で、実際
じっさい

地域
ち い き

移行者数
いこうしゃすう

がどうだったのかというところを比較
ひ か く

して、人数
にんずう

を入
い

れていきたいと

いうところです。今
いま

、人数
にんずう

のところはブランクになっているかと思
おも

うんですけれども、ここは、地域
ち い き

移行者数
いこうしゃすう

の考
かんが

え方
かた

といたしましては、施設
し せ つ

入所
にゅうしょ

支援
し え ん

から地域
ち い き

に移行
い こ う

した方
かた

と、あと精神
せいしん

の方
かた

とか、

長期
ちょうき

病院
びょういん

に入院
にゅういん

されている方
かた

、１年
ねん

以上
いじょう

、精神
せいしん

病院
びょういん

に入院
にゅういん

されている方
かた

が、病院
びょういん

を出
で

て地域
ち い き

に出
で

たという２つの考
かんが

え方
かた

があるかなと思
おも

っています。 

 入所
にゅうしょ

支援
し え ん

の施設
し せ つ

のほうから出
で

た方
かた

については、システムのほうで抽 出
ちゅうしゅつ

しまして、これは６年間
ねんかん

で

５名
めい

という数字
す う じ

が今
いま

のところ出
で

ております。病院
びょういん

のほうから地域
ち い き

移行
い こ う

した方
かた

というのは、すぐには

数値化
す う ち か

ができていなくて、結果的
けっかてき

に今日
き ょ う

は間
ま

に合
あ

わなかったところがございますので、ここにつきま

しては、今
いま

、数値
す う ち

をちょっと精査
せ い さ

させていただいて調
しら

べている段階
だんかい

でございます。今回
こんかい

、指標
しひょう

の見
み

せ

方
かた

をこのような形
かたち

で表
ひょう

にして、３の指標
しひょう

だけではなくて、全体
ぜんたい

を通
とお

して表
ひょう

のような形
かたち

にして進
すす

め

させていただくということを、まず、これでいきたいということでお願
ねが

いできればというところにな

ります。 

 数値
す う ち

につきましては、改
あらた

めてまた次回
じ か い

、こちらでしっかり調
しら

べた上
うえ

で出
だ

させていただければな思
おも

い

ます。今数値
いますうち

がブランクになっているのはそういった理由
り ゆ う

でございます。 

 地域
ち い き

移行
い こ う

支援
し え ん

、地域
ち い き

定着
ていちゃく

支援
し え ん

、自立
じ り つ

生活
せいかつ

援助
えんじょ

の支給
しきゅう

決定者数
けっていしゃすう

をこのような形
かたち

で書
か

かせていただい

たというところと、６ページのグループホームの定員数
ていいんすう

も、同
おな

じような形
かたち

で表
ひょう

に落
お

とし込
こ

んでまと
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めさせていただいた、こちらのほうが見
み

やすいかなと事務局
じむきょく

は考
かんが

えましたので、このような形
かたち

で行
い

かせていただければと思
おも

います。 

【綿会長
わたかいちょう

】 ありがとうございました。いかがでしょうか。特
とく

に問題
もんだい

がなければ、次
つぎ

に行
い

きますけれ

ども、よろしいですか。ありがとうございます。 

 それでは、４の①かな。 

【事務局
じむきょく

】 ２の⑤がございまして、当事者
とうじしゃ

及
およ

び関係者
かんけいしゃ

への支援
し え ん

及
およ

び連携
れんけい

の強化
きょうか

という部分
ぶ ぶ ん

で、前々回
ぜんぜんかい

に仮
かり

として出
だ

させていただいて、前回
ぜんかい

、確定
かくてい

という部分
ぶ ぶ ん

ではあったんですけれども、前回
ぜんかい

、井上
いのうえ

委員
い い ん

が御不在
ご ふ ざ い

だったというところで、今回
こんかい

御参加
ご さ ん か

いただいてございますので、井上
いのうえ

委員
い い ん

からいただいた

御意見
ご い け ん

を９ページに追加案
ついかあん

として入
い

れさせていただきました。これで問題
もんだい

がなければ確定
かくてい

とさせてい

ただきたいと思
おも

うんですけれども、いかがでしょうか。 

【井上
いのうえ

委員
い い ん

】 ２の⑤、事例
じ れ い

の紹介
しょうかい

はやってほしいです。私
わたし

も講演
こうえん

したいです。補足
ほ そ く

があります。 

 介護者
かいごしゃ

の不足
ふ そ く

で、市役所
しやくしょ

のほうでの事例
じ れ い

の紹介
しょうかい

に加
くわ

えて、しょうがい当事者
とうじしゃ

が直接
ちょくせつ

、自立
じ り つ

生活
せいかつ

の

ことについて伝
つた

える機会
き か い

もほしいということです。 

【事務局
じむきょく

】 この文言
もんごん

では、井上
いのうえ

委員
い い ん

の意図
い と

が反映
はんえい

されていないといったような意味
い み

でしょうか。

当事者
とうじしゃ

が、直接
ちょくせつ

、事例
じ れ い

の紹介
しょうかい

をするというところも、事例
じ れ い

の紹介
しょうかい

も行
おこな

いますと書
か

かせていただい

ているので、そこも含
ふく

めての意図
い と

として出
だ

させていただいたんですが、もう少
すこ

し違
ちが

った形
かたち

の文言
もんごん

のほ

うがよろしかったでしょうか。 

【綿会長
わたかいちょう

】 この文書
ぶんしょ

で、井上
いのうえ

委員
い い ん

の意見
い け ん

が入
はい

っているかどうかという確認
かくにん

はいかがでしょうかとい
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う事務局
じむきょく

からの御質問
ごしつもん

ですけれども。 

【井上
いのうえ

委員
い い ん

】 考
かんが

えて返事
へ ん じ

をします。また、しょうがいのある人
ひと

が地域
ち い き

で自立
じ り つ

した生活
せいかつ

を送
おく

っている

ことについての事例
じ れ い

の紹介
しょうかい

も行
おこな

います。 

【事務局
じむきょく

】 ここの文章
ぶんしょう

なんですけれども、いわゆる主語
し ゅ ご

を特
とく

に入
い

れていない、「市
し

が」というのを

入
い

れていない。つながりから言
い

うと市
し

がおおむねやるというところだと思
おも

うんですけれども、広
ひろ

く事例
じ れ い

紹介
しょうかい

につきましては、当事者
とうじしゃ

の方
かた

のお話
はなし

をいただくこともあると思
おも

いますし、いろんなやり方
かた

はあ

るかなと思
おも

います。しょうがいしゃ計画
けいかく

、今回
こんかい

あまり細
こま

かい各論的
かくろんてき

なところを書
か

いていないので、事例
じ れ い

の紹介
しょうかい

の中
なか

に、一応
いちおう

私
わたし

たちはいろいろなパターンで含
ふく

まれていると考
かんが

えているんですけれども、も

しどうしても文章
ぶんしょう

が、当事者
とうじしゃ

がとか、もしくは当事者
とうじしゃ

からみたいな話
はなし

を指定
し て い

でなければ、この文章
ぶんしょう

の中
なか

でも十分
じゅうぶん

そのピア的
てき

な部分
ぶ ぶ ん

も表現
ひょうげん

できているのかなと考
かんが

えます。 

【綿会長
わたかいちょう

】 井上
いのうえ

委員
い い ん

から言
い

われた事例
じ れ い

のところというのは、これを包含
ほうがん

している文章
ぶんしょう

だとは認識
にんしき

しますので、この追加案
ついかあん

でよろしいでしょうか。 

 井上
いのうえ

委員
い い ん

、いかがですか。多分
た ぶ ん

、井上
いのうえ

委員
い い ん

の意味
い み

も入
はい

っていると思
おも

います。 

【井上
いのうえ

委員
い い ん

】 月曜日
げつようび

に返事
へ ん じ

します。チェックをします。 

【綿会長
わたかいちょう

】 先
さき

ほど言
い

われた内容
ないよう

が入
はい

っている文章
ぶんしょう

ですから、事務局
じむきょく

の追加分
ついかぶん

の案
あん

で行
い

きたいと思
おも

いますが、いかがでしょうか。そこで変更
へんこう

になると、またここに戻
もど

らなきゃいけない話
はなし

になるんで、

多分
た ぶ ん

、先
さき

ほどの井上
いのうえ

委員
い い ん

のお言葉
こ と ば

は入
はい

っていると思
おも

いますので、ほかの委員
い い ん

の皆
みな

さんもそのように認識
にんしき

されていると思
おも

いますから、よろしいですか。 
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【井上
いのうえ

委員
い い ん

】 月曜日
げつようび

に返事
へ ん じ

をします。文章
ぶんしょう

いいです。 

【綿会長
わたかいちょう

】 どちらでしょうか。 

【井上
いのうえ

委員
い い ん

】 もう１回
かい

、考
かんが

えます。月曜日
げつようび

に考
かんが

えて伝
つた

えます。 

【事務局
じむきょく

】 もしよろしければ、考
かんが

えていただいた結果
け っ か

、変
か

わらなければ、その段階
だんかい

で一応
いちおう

こちらの

ほうで確認
かくにん

して、井上委員
いのうえいいん

からの意見
い け ん

をいただいて確定
かくてい

したというような形
かたち

にしていただいてもよ

ろしいでしょうか。どうしても、もう１度
ど

審議
し ん ぎ

というか、確認
かくにん

していただかなければいけないような

状態
じょうたい

であれば次回
じ か い

というような、可能
か の う

であればこれで確定
かくてい

していただきたいんですけれども、最終的
さいしゅうてき

に御確認
ごかくにん

いただいた結果
け っ か

をいただくような形
かたち

で進
すす

めさせていただければなと思
おも

います。 

【綿会長
わたかいちょう

】 委員
い い ん

の皆様
みなさま

、よろしいでしょうか。一応
いちおう

これで確定
かくてい

という形
かたち

で、大
おお

きな変更
へんこう

がない場合
ば あ い

はこれでいくという形
かたち

でお願
ねが

いしたいと思
おも

います。 

 そのほか、何
なに

か意見
い け ん

はありますでしょうか。よろしいでしょうか。 

 では、引
ひ

き続
つづ

き事務局
じむきょく

のほうからお願
ねが

いします。 

【事務局
じむきょく

】 そうしましたら、資料
しりょう

３の２の②、３ページを御覧
ご ら ん

ください。こちらは再考中
さいこうちゅう

というこ

とで、お待
ま

たせしていた部分
ぶ ぶ ん

でございます。再考
さいこう

の内容
ないよう

について、今
いま

まで推進協
すいしんきょう

のほうで、審議会
しんぎかい

の

ほうで様々
さまざま

な議論
ぎ ろ ん

を行
おこな

っていただいたかと思
おも

います。その議論
ぎ ろ ん

の中
なか

で、例
たと

えば文言
もんごん

の表
あらわ

し方
かた

ですと

か本当
ほんとう

に様々
さまざま

な意見
い け ん

を言
い

っていただいて、その段階
だんかい

では、協議会
きょうぎかい

としての意見
い け ん

統一
とういつ

がなかなか難
むずか

しい

部分
ぶ ぶ ん

があったと思
おも

います。しかしながら、しょうがいのある方
かた

御自身
ご じ し ん

の意思
い し

を第一
だいいち

義的
ぎ て き

に考
かんが

えて支援
し え ん

をしていくということについては、議論
ぎ ろ ん

を見
み

させていただく限
かぎ

りに関
かん

しては皆
みな

さん御異論
ご い ろ ん

はなかった
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のかなと考
かんが

えております。 

 ですので、今回
こんかい

はこれまでの議論
ぎ ろ ん

でまとまった部分
ぶ ぶ ん

、特
とく

に皆
みな

さん異論
い ろ ん

がなかった部分
ぶ ぶ ん

を中心
ちゅうしん

に、取
と

りまとめた文案
ぶんあん

とさせていただいております。ですので、いわゆる各論的
かくろんてき

な細
こま

かい内容
ないよう

については記載
き さ い

していないんですけれども、総論的
そうろんてき

な皆
みな

さんが統一
とういつ

できた意見
い け ん

については載
の

せさせていただくという

形
かたち

で修正
しゅうせい

をさせていただいております。ですので、そのような形
かたち

で御審議
ご し ん ぎ

いただければと思
おも

いま

す。 

【綿会長
わたかいちょう

】 ２の②です。追加
つ い か

ということですかね。 

【事務局
じむきょく

】 資料
しりょう

３の２の②の趣旨
し ゅ し

を説明
せつめい

させていただきましたけれども、こちらに対
たい

して御意見等
ご い け ん と う

をいただいておりますので、そちらを説明
せつめい

させていただければと思
おも

います。 

 資料
しりょう

４の３ページ、下段
げ だ ん

、星
ほし

のところに意見
い け ん

５です。こちらに、「市民等
しみんとう

からは」といった文章
ぶんしょう

の

中
なか

に、「支援付
し え ん つ

き意思
い し

決定
けってい

を確実
かくじつ

にできるようにしたい」という文章
ぶんしょう

を入
い

れてほしいといった御意見
ご い け ん

をいただきましたので、資料
しりょう

３の３ページ、本文中
ほんぶんちゅう

に追加案
ついかあん

として、「支援付
し え ん つ

き意思
い し

決定
けってい

を確実
かくじつ

にで

きるようにしたい」という追加案
ついかあん

を入
い

れさせていただきました。 

 また、資料
しりょう

４の４ページになります。「市民等
しみんとう

からは、意思
い し

決定
けってい

支援
し え ん

のプロセスを学
まな

び、本人
ほんにん

の意思
い し

が反映
はんえい

できるような仕組
し く

みを作
つく

ってほしいといった意見
い け ん

が寄
よ

せられています」という文章
ぶんしょう

に関
かん

して、

意思
い し

決定
けってい

支援
し え ん

のプロセスを学
がく

のは誰
だれ

でしょうか、学
がく

べきなのは支援者
しえんしゃ

なのか、市民
し み ん

なのか、明確
めいかく

にし

たほうがいいと思
おも

いますという御質問
ごしつもん

をいただきまして、そちらに対
たい

する回答
かいとう

を書
か

かせていただいて

おります。 
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 基本的
きほんてき

には、意思
い し

決定
けってい

支援
し え ん

のプロセスを学
まな

ぶということは、御本人
ごほんにん

の意思
い し

を支援
し え ん

に反映
はんえい

するという

ような仕組
し く

みをつくることそのものが目的
もくてき

でございますので、学
まな

ぶのは基本的
きほんてき

には御本人
ごほんにん

に関
かか

わる

関係者
かんけいしゃ

という趣旨
し ゅ し

の御発言
ごはつげん

であったのかと我々
われわれ

としては考
かんが

えましたので、このように書
か

かせていた

だきました。 

 以上
いじょう

、意見
い け ん

１つと、質問
しつもん

を１ついただいておりましたので、そのような形
かたち

の説明
せつめい

とさせていただき

ます。 

【綿会長
わたかいちょう

】 御質問
ごしつもん

に対
たい

する事務局
じむきょく

の回答
かいとう

も含
ふく

めましていかがでしょうか。お願
ねが

いします。 

【大枝
おおえだ

委員
い い ん

】 今
いま

、御説明
ごせつめい

があった意思
い し

決定
けってい

支援
し え ん

のプロセスを学
まな

ぶ主体
しゅたい

は誰
だれ

ですかというのは私
わたし

が出
だ

したんですが、回答
かいとう

ありがとうございました。文章
ぶんしょう

を読
よ

んだときに、誰
だれ

が意思
い し

決定
けってい

支援
し え ん

プロセスを学
まな

ぶのかが分
わ

からなかったので、ここにも誰
だれ

が学
まな

ぶのか主語
し ゅ ご

を入
い

れたほうが分
わ

かりやすいと思
おも

うんです。

ここに主語
し ゅ ご

を入
い

れることは可能
か の う

でしょうか。 

【事務局
じむきょく

】 今回
こんかい

、大枝
おおえだ

委員
い い ん

からおっしゃっていただいた意思
い し

決定
けってい

のこの部分
ぶ ぶ ん

と、その次
つぎ

の現状
げんじょう

の成年
せいねん

後見
こうけん

制度
せ い ど

を使
つか

いにくいというところは、中間
ちゅうかん

評価
ひょうか

の中
なか

での委員
い い ん

からの御意見
ご い け ん

でした。ですので、回答
かいとう

のほうも、御発言
ごはつげん

かと思
おも

いますみたいな形
かたち

にさせていただいたんですけれども、確
たし

かに主語
し ゅ ご

というの

は、支援者
しえんしゃ

もしくは関係者
かんけいしゃ

はと入
い

れることは可能
か の う

かとは思
おも

いますが、もしかしたら、そこの委員
い い ん

が当時
と う じ

発言
はつげん

されたときに、もちろん関係者
かんけいしゃ

が確認
かくにん

するのはもちろんだと思
おも

います。これは第一
だいいち

義的
ぎ て き

には、

第一義
だいいちぎ

と言
い

ってしまって申
もう

し訳
わけ

ないですけれども、必要
ひつよう

かなと思
おも

いますが、もしかしたらそのプロセ

スで、こういうふうにみんなで考
かんが

えていくんだよというところが、御本人
ごほんにん

も多少
たしょう

学
まな

ぶというわけじゃ
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ないですけれども、安心感
あんしんかん

を持
も

って意思
い し

決定
けってい

のプロセスをやっていくというところも、広
ひろ

い意味
い み

では

入
はい

るのかなとは思
おも

ったので、あえて何
なに

かと入
い

れなくてもいいのかなと。ちょっと長
なが

くなってしまうと

いうのもありますし、いいのかなというところで、今回
こんかい

は主語
し ゅ ご

を入
い

れていないということでございま

す。 

【大枝
おおえだ

委員
い い ん

】 入
い

れない意図
い と

はよく分
わ

かりました。発言
はつげん

した方
かた

があえて主語
し ゅ ご

を言
い

っていないかもしれ

ないし、ちょっとそこが分
わ

からないので、入
い

れないということですね。 

【綿会長
わたかいちょう

】 基本的
きほんてき

には全
すべ

ての人
ひと

なんじゃないですか。 

【事務局
じむきょく

】 基本的
きほんてき

には全
すべ

ての人
ひと

というか、もちろん一番
いちばん

直接的
ちょくせつてき

には関係者
かんけいしゃ

ですし、その周
まわ

りの人
ひと

た

ちも、そういったプロセスで意思
い し

決定
けってい

をしていくんだというところを、御本人
ごほんにん

も含
ふく

めて確認
かくにん

をしてい

かないと、それが本当
ほんとう

に御本人
ごほんにん

の意思
い し

が反映
はんえい

されているのかが分
わ

からないところがありますので、確
たし

かに全
すべ

てのというところは一番
いちばん

当
あ

てはめやすいかもしれないと思
おも

います。 

【綿会長
わたかいちょう

】 意思
い し

決定
けってい

支援
し え ん

プロセスはプロセスですから、全
すべ

ての人
ひと

が知
し

っていないとプロセスは動
うご

か

ないので、逆
ぎゃく

に全
すべ

ての人
ひと

がみたいなことを入
い

れても趣旨
し ゅ し

としてはおかしくないわけですよね。だか

ら、そういう意味
い み

では主語
し ゅ ご

が明確
めいかく

というか、その意味
い み

を含
ふく

んで多分
た ぶ ん

入
はい

っていないという意味合
い み あ

いなの

かなと僕
ぼく

もちょっと思
おも

って、逆
ぎゃく

に分
わ

かりやすくするためには、全
すべ

ての人
ひと

がと入
い

れとくと分
わ

かりやすい

かも知
し

れないかなと思
おも

います。 

【大枝
おおえだ

委員
い い ん

】 私
わたし

も綿会長
わたかいちょう

がおっしゃるように、皆
みな

がという意味
い み

なんだろうなと今
いま

お話
はなし

を聞
き

いてい

て思
おも

って、皆
みな

が意思
い し

決定
けってい

支援
し え ん

のプロセスを学
まな

びという意味合
い み あ

いなんだろうなということが理解
り か い

できた
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ので、もし可能
か の う

であれば全
すべ

ての人
ひと

がとか、皆
みな

がとかを入
い

れたほうが分
わ

かりやすいと思
おも

いますが、入
い

れ

ないということはもちろん、何
なん

となく分
わ

かるということで、お任
まか

せします。 

【綿会長
わたかいちょう

】 ただ、絞
しぼ

るほうがこういうのは怖
こわ

いかなと思
おも

うので、みんなが知
し

っていなきゃいけない

ことだと思
おも

うので、だから、全
すべ

ての人
ひと

がというのを入
い

れておいてもいいのかなとはちょっと思
おも

いまし

たけれども、事務局
じむきょく

のほうでいかがでしょうか。 

【事務局
じむきょく

】 御議論
ご ぎ ろ ん

、ありがとうございます。全
すべ

ての人
ひと

ですと、本当
ほんとう

にこの決定
けってい

プロセスを周知
しゅうち

徹底
てってい

していかなければいけないというのは、関係者
かんけいしゃ

だけではないですし、本人
ほんにん

だけでもないので、その地域
ち い き

の方々
かたがた

にみんなが知
し

っているといのは重要
じゅうよう

なことだと思
おも

うので、全
すべ

てがという形
かたち

で、全
すべ

ての人
ひと

が入
い

れさせていただくのがよろしいのかなと思
おも

います。 

【綿会長
わたかいちょう

】 そんな反映
はんえい

の仕方
し か た

でよろしいですか。 

【大枝
おおえだ

委員
い い ん

】 全
すべ

ての人
ひと

がを入
い

れていただけるとよいかと思
おも

います。ありがとうございます。 

【綿会長
わたかいちょう

】 ありがとうございます。そのほかはいかがでしょうか。意見
い け ん

も含
ふく

めた最初
さいしょ

のところも含
ふく

めて。 

 一応
いちおう

それで確定
かくてい

をしていきながら、その次
つぎ

はいいですか。 

【事務局
じむきょく

】 ２の②の御審議
ご し ん ぎ

、ありがとうございます。こちらは仮確定
かりかくてい

という形
かたち

にさせていただいて、

次回
じ か い

、確定
かくてい

というような形
かたち

にさせていただければと思
おも

いますので、お願
ねが

いいたします。 

 続
つづ

きまして、資料
しりょう

３の11ページになります。大項目
だいこうもく

３のすべての子
こ

どもが共
とも

に成長
せいちょう

できる支援
し え ん

の

充実
じゅうじつ

・教育
きょういく

の振興
しんこう

でございます。 
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 ①フルインクルーシブ教育
きょういく

の推進
すいしん

につきまして、今回
こんかい

、再考中
さいこうちゅう

につき省 略
しょうりゃく

とまた入
い

れさせてい

ただき、大変
たいへん

申
もう

し訳
わけ

ございません。実際
じっさい

、今
いま

の現状
げんじょう

といたしまして、先
さき

ほどの意思
い し

決定
けってい

支援
し え ん

の件
けん

と一緒
いっしょ

なんですけれども、協議会
きょうぎかい

のほうでも非常
ひじょう

に活発
かっぱつ

な議論
ぎ ろ ん

というか、多
おお

くの御意見
ご い け ん

をいただきました。

実
じつ

は先般
せんぱん

の市議会
し ぎ か い

におきましても非常
ひじょう

に活発
かっぱつ

な議論
ぎ ろ ん

が行
おこな

われておりまして、それを踏
ふ

まえまして、

今現在
いまげんざい

、教育
きょういく

委員会
いいんかい

としっかり協議
きょうぎ

しながら再作成中
さいさくせいちゅう

でございますので、改
あらた

めてこちらのほうから

提示
て い じ

させていただきたいと思
おも

います。今回
こんかい

こちらは、大変
たいへん

申
もう

し訳
わけ

ないですけれども飛
と

ばしていただい

て、次
つぎ

の項目
こうもく

からの御審議
ご し ん ぎ

をよろしくお願
ねが

いいたします。 

【綿会長
わたかいちょう

】 原案
げんあん

がありませんので進
すす

めていきたいと思
おも

いますので、その次
つぎ

をお願
ねが

いします。 

【事務局
じむきょく

】 続
つづ

きまして、資料
しりょう

３の12ページ、大項目
だいこうもく

３の②しょうがいがある子
こ

どもの健
すこ

やかな育成
いくせい

のための支援
し え ん

に入
はい

らせていただければと思
おも

います。こちらは、主
おも

にしょうがい児
じ

の方々
かたがた

への福祉的
ふくしてき

サ

ービス、しょうがい児通所
じつうしょ

支援
し え ん

及
およ

び計画
けいかく

相談
そうだん

、しょうがい児相談
じそうだん

支援
し え ん

が核
かく

になっているパートでござ

います。 

 方向性
ほうこうせい

を見
み

ていただきますと、しょうがい児通所
じつうしょ

支援
し え ん

だったり、相談
そうだん

支援
し え ん

事業
じぎょう

の件
けん

について書
か

かせ

ていただいたとともに、医療的
いりょうてき

ケア児
じ

とか、または通学
つうがく

のときのヘルパー不足
ふ そ く

、移動
い ど う

支援
し え ん

の人材
じんざい

不足
ぶ そ く

についても方向性
ほうこうせい

のところで書
か

かせていただいたという項目
こうもく

になります。 

 こちらのパートについて御意見
ご い け ん

、御質問等
ごしつもんとう

をいただいておりまして、資料
しりょう

４の16ページで、意見
い け ん

が

２つ、そして御質問
ごしつもん

を１ついただいているので説明
せつめい

させていただきます。 

 まず、意見
い け ん

１でございますが、表題
ひょうだい

について、①のフルインクルーシブ教育
きょういく

の推進
すいしん

と、②の育成
いくせい
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のための支援
し え ん

の違
ちが

いが分
わ

かりづらいといった御意見
ご い け ん

がございました。場面
ば め ん

を区別
く べ つ

して書
か

いたほうがい

いという御意見
ご い け ん

もございましたので、表題
ひょうだい

に「福祉的
ふくしてき

な」という言葉
こ と ば

を一言
ひとこと

追加
つ い か

させていただく形
かたち

で修正
しゅうせい

いたしました。福祉的
ふくしてき

サービスというところが中心
ちゅうしん

になって構成
こうせい

している部分
ぶ ぶ ん

でございます

ので、福祉的
ふくしてき

なという言葉
こ と ば

を入
い

れさせていただきました。 

 そして、質問
しつもん

１でございます。こちらは、重度
じゅうど

心身
しんしん

しょうがい児
じ

及
およ

び医療的
いりょうてき

ケア児
じ

を対象
たいしょう

に、児童
じ ど う

発達
はったつ

支援
し え ん

を行
おこな

う市内
し な い

事業所数
じぎょうしょすう

が、2022年度
ね ん ど

の時点
じ て ん

でゼロ件
けん

となっているが、北
きた

にある児童
じ ど う

発達
はったつ

支援
し え ん

センターは入
はい

らないのでしょうかという御質問
ごしつもん

でございます。こちらにつきましては、市内
し な い

にある児童
じ ど う

発達
はったつ

支援
し え ん

センターは福祉型
ふくしがた

の児童
じ ど う

発達
はったつ

支援
し え ん

センターになりますので、重度
じゅうど

心身
しんしん

しょうがい児
じ

及
およ

び

医療的
いりょうてき

ケア児
じ

が対象
たいしょう

になるのは医療型
いりょうがた

の児童
じ ど う

発達
はったつ

支援
し え ん

センターとなりますので、現段階
げんだんかい

では医療的
いりょうてき

ケ

ア児
じ

を受
う

け入
い

れるような体制
たいせい

が整
ととの

ってはいないという状 況
じょうきょう

でございますので、そのような回答
かいとう

と

させていただきました。 

 そして、意見
い け ん

２、17ページでございます。資料
しりょう

３の12ページ、課題
か だ い

の中段
ちゅうだん

、第
だい

２パラグラフのと

ころです。「障害児
しょうがいじ

支援
し え ん

を行
おこな

うにあたっては」で始
はじ

まる文章
ぶんしょう

の中
なか

で、「本人
ほんにん

の最善
さいぜん

の利益
り え き

を考慮
こうりょ

しな

がら」という「最善
さいぜん

の利益
り え き

」というのが分
わ

かりにくい、ほかの表現
ひょうげん

に変
か

えることはできないかという

御意見
ご い け ん

でございます。我々
われわれ

も幾
いく

つかパターンを分
わ

けて整理
せ い り

したんですけれども、なかなか最善
さいぜん

の利益
り え き

以外
い が い

に代替
だいたい

できるような表現
ひょうげん

を見
み

いだせなかったというのが正直
しょうじき

なところでございまして、しょう

がいのある子
こ

どもの意思
い し

をしっかりと確
かく

認
にん

しというところで補足
ほ そ く

させていただいた上
うえ

で、その子
こ

にと

って何
なに

が最善
さいぜん

の利益
り え き

なのかをしっかり考
かんが

えながらというような文書
ぶんしょ

にさせていただくことで、この
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ような形
かたち

に文章
ぶんしょう

を修正
しゅうせい

させていただければということで出
だ

させていただきました。 

 以上
いじょう

、意見
い け ん

２つと質問
しつもん

を１つの説明
せつめい

をさせていただきました。 

【綿会長
わたかいちょう

】 ありがとうございます。いかがでしょうか。御意見
ご い け ん

を出
だ

された方
かた

、御質問
ごしつもん

された方
かた

も含
ふく

めて、御回答
ごかいとう

が来
き

ています。 

 この福祉的
ふくしてき

支援
し え ん

という、この言葉
こ と ば

が余計
よ け い

分
わ

かりづらいなと。こういう役所
やくしょ

の文章
ぶんしょう

とか最終的
さいしゅうてき

な計画
けいかく

の中
なか

で、福祉的
ふくしてき

って、何
なに

か定義
て い ぎ

を打
う

たないと何
なん

でも福祉的
ふくしてき

支援
し え ん

になりますよ。お金
かね

の問題
もんだい

も、居住
きょじゅう

の

問題
もんだい

も全
すべ

て。大丈夫
だいじょうぶ

なんだろうかと思
おも

いますけれども、そのあたりはいかがでしょうか。福祉的
ふくしてき

と的
てき

となると物
もの

すごく広
ひろ

くなりますから、福祉
ふ く し

サービスとかなら範囲
は ん い

が決
き

まりますけれども、福祉的
ふくしてき

な、

よく分
わ

からないですけれども、福祉的
ふくしてき

な、初
はじ

めて聞
き

いた言葉
こ と ば

。福祉的
ふくしてき

就労
しゅうろう

とかがあるじゃないですか。

あれもすごく曖昧
あいまい

で、曖昧
あいまい

な使
つか

い方
かた

なんですよね。だから、何
なん

でも福祉的
ふくしてき

就労
しゅうろう

と全
すべ

てを言
い

ってしまっ

たりすると、こういうところで表題的
ひょうだいてき

に福祉的
ふくしてき

と入
い

れるのが適切
てきせつ

かどうかというものは、ちょっと僕
ぼく

も判断
はんだん

がつかないですけれども。委員
い い ん

の皆
みな

さん、どうですか。いろんな意見
い け ん

があると思
おも

いますが。 

 御意見
ご い け ん

とか御質問
ごしつもん

をされた方
かた

でもいいですので、これでいいかどうかも含
ふく

めて。最善
さいぜん

の利益
り え き

という

ところですね。何
なに

か言
い

い換
か

えのいい言葉
こ と ば

があれば。 

【小林
こばやし

委員
い い ん

】 私
わたし

も、綿
わた

さんがおっしゃったように、この福祉的
ふくしてき

はあまりにも範囲
は ん い

が大
おお

き過
す

ぎてしま

って、かえって分
わ

からないかなとは思
おも

いました。学校外
がっこうがい

での支援
し え ん

のほうがピンポイントになって、分
わ

かりやすいのかなと思
おも

います。 

【綿会長
わたかいちょう

】 これを入
い

れたから①と②の区別
く べ つ

が分
わ

かるという言葉
こ と ば

ではないと思
おも

うんですね。なので、
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インクルーシブ教育
きょういく

というのは、いわゆる概念
がいねん

を推進
すいしん

していこうということで、実際
じっさい

に②のほうは

具体的
ぐたいてき

な支援
し え ん

内容
ないよう

を充実
じゅうじつ

させていきましょうということだと思
おも

うので、それが多分
た ぶ ん

①、②の中
なか

で表現
ひょうげん

されればいいのかなと思
おも

います。フルインクルーシブ教育
きょういく

の推進
すいしん

というのは、概念
がいねん

をしっかりと押
お

さ

えていかないといけない段階
だんかい

なので、例
たと

えばフルインクルーシブ教育
きょういく

の啓発
けいはつ

・推進
すいしん

活動
かつどう

とかというこ

とは概念
がいねん

のところで、しっかりとそっちのほうに向
む

かっていきますよという考
かんが

え方
かた

と、もう１個
こ

の②

というのは、しょうがいのある子
こ

どもの健
すこ

やかな育成
いくせい

のための支援
し え ん

、具体的
ぐたいてき

な支援
し え ん

がここにはやっぱ

りあるわけで、だから、そこのところというのは、いわゆる啓発
けいはつ

の概念
がいねん

の整理
せ い り

と、具体的
ぐたいてき

にこういう

ものをやっていったほうがいいですよというところの①、②の整理
せ い り

の仕方
し か た

というのは必要
ひつよう

なのかなと

思
おも

います。 

 ただ、僕
ぼく

、いつも言
い

うんですけれども、インクルーシブとインテグレーションは違
ちが

うので、なので、

インクルーシブは絶対的
ぜったいてき

に概念
がいねん

論議
ろ ん ぎ

なので、ここは整理
せ い り

されたほうがいいかなと思
おも

うんですけれども、

いかがでしょうか。 

【事務局
じむきょく

】 今
いま

の御審議
ご し ん ぎ

の内容
ないよう

を踏
ふ

まえまして、もう少
すこ

し具体的
ぐたいてき

なというところがあったので、例
たと

え

ばですけれども、しょうがいのある子
こ

どもの健
すこ

やかな育成
いくせい

のための福祉
ふ く し

サービスの充実
じゅうじつ

みたいな感
かん

じで、サービスという言葉
こ と ば

をつけて具体的
ぐたいてき

に絞
しぼ

って表現
ひょうげん

してみてはいかがかなと思
おも

ったんですが、い

かがでしょうか。 

【綿会長
わたかいちょう

】 いかがでしょうか。そのほうがずばっと定義
て い ぎ

づけられるので、書
か

いてある内容
ないよう

はみんな

実際
じっさい

はサービスですよね。そっちのほうが分
わ

かりやすいかなという気
き

はします。 
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【宇賀神
う が じ ん

委員
い い ん

】 今
いま

、綿会長
わたかいちょう

が何
なに

げなくおっしゃった具体的
ぐたいてき

な支援
し え ん

という言葉
こ と ば

そのものというのは、

どうなんでしょうか。 

【綿会長
わたかいちょう

】 意図
い と

なく言
い

っていますけれども。 

【宇賀神
う が じ ん

委員
い い ん

】 何
なに

か分
わ

かりやすいような気
き

がしたんですが。 

【綿会長
わたかいちょう

】 いかがでしょうか。ちょっと含
ふく

めて検討
けんとう

……。 

【事務局
じむきょく

】 今
いま

、宇賀神
う が じ ん

委員
い い ん

から御発言
ごはつげん

いただいた具体的
ぐたいてき

な支援
し え ん

という、その具体的
ぐたいてき

という言葉
こ と ば

をそ

のままこのタイトルに入
い

れるというようなことですか。 

【宇賀神
う が じ ん

委員
い い ん

】 そう思
おも

いました。 

【事務局
じむきょく

】 そうしましたら、今
いま

いただきました御意見
ご い け ん

を、１度
ど

また事務局
じむきょく

のほうで整理
せ い り

させていた

だければと思
おも

います。タイトルのほうは一旦
いったん

事務局
じむきょく

預
あず

かりとさせていただいて、本文
ほんぶん

の御審議
ご し ん ぎ

を引
ひ

き

続
つづ

きお願
ねが

いいたします。 

【綿会長
わたかいちょう

】 本文
ほんぶん

のほうは修正案
しゅうせいあん

が入
はい

っていますので、この文章
ぶんしょう

でいかがですか。12ページの最善
さいぜん

の利益
り え き

のところです。最善
さいぜん

の利益
り え き

の何
なに

かほかの言
い

い方
かた

を、分
わ

かりやすい言
い

い方
かた

があれば。最善
さいぜん

の利益
り え き

以外
い が い

の言葉
こ と ば

が、あまり見
み

つからないんですけれども。福祉的
ふくしてき

には、最善
さいぜん

の利益
り え き

という言葉
こ と ば

は普通
ふ つ う

に使
つか

うことがあるんですよね。いろんな文書
ぶんしょ

の中
なか

には使
つか

っている。 

【寺島
てらしま

委員
い い ん

】 これは児童
じ ど う

権利
け ん り

条約
じょうやく

から来
き

ているんですよね。ベスト・インタレストというのが基
もと

で、

多分
た ぶ ん

それをそのまま訳
やく

したから最善
さいぜん

の利益
り え き

となったんですけれども、だから、言
い

い換
か

えることもでき

るんですけれども、でも、結構
けっこう

、児童
じ ど う

権利
け ん り

条約
じょうやく

ができてから相当
そうとう

たっているんで、別
べつ

にここで使
つか

って
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も大丈夫
だいじょうぶ

じゃないかと。かなりこなれているから、大丈夫
だいじょうぶ

じゃないかなという気
き

がします。 

 それから、関係
かんけい

ないですけれども、13ページの真
ま

ん中
なか

のところ、「人口
じんこう

呼吸器
こきゅうき

」と「口
くち

」になって

いますので、「工
こう

」に直
なお

しておいていただきたいと思
おも

います。 

【綿会長
わたかいちょう

】 では、最善
さいぜん

の利益
り え き

でいいですか。権利
け ん り

条約
じょうやく

から変
か

わっていない言葉
こ と ば

で、本当
ほんとう

にまさに

かなりもう使
つか

われていますので、これでいきましょう。 

 あと、人口
じんこう

の口
こう

は直
なお

してください。 

 修正案
しゅうせいあん

はそれぐらいですかね。では、引
ひ

き続
つづ

きお願
ねが

いします。 

【事務局
じむきょく

】 では、３の②につきましては、タイトルのところだけ次回
じ か い

また出
だ

させていただくとしま

して、本文
ほんぶん

はこれで仮確定
かりかくてい

という形
かたち

で、また次回
じ か い

、確定
かくてい

というような形
かたち

にさせていただければと思
おも

います。 

 ちょうど１時間
じ か ん

たちましたけれども、休憩
きゅうけい

を。 

【綿会長
わたかいちょう

】 では、ここで10分間
ふんかん

休憩
きゅうけい

で、８時
じ

10分
ふん

からお願
ねが

いしたいと思
おも

います。 

（休憩
きゅうけい

） 

【綿会長
わたかいちょう

】 それでは、お時間
じ か ん

になりましたので再開
さいかい

したいと思
おも

います。 

 それでは、今度
こ ん ど

は16ページの４の①のからの説明
せつめい

をお願
ねが

いします。 

【事務局
じむきょく

】 それでは、新
あたら

しい大
おお

きい項目
こうもく

といたしまして、４、情報
じょうほう

アクセシビリティの向上
こうじょう

及
およ

び

意思
い し

疎通
そ つ う

支援
し え ん

の充実
じゅうじつ

について、素案
そ あ ん

の説明
せつめい

に入
はい

らせていただきます。それでは、お手元
て も と

の資料
しりょう

３を

御確認
ごかくにん

ください。16ページから22ページまでが本項目
ほんこうもく

となります。 
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 続
つづ

いて、中項目
ちゅうこうもく

について説明
せつめい

させていただきます。本項目
ほんこうもく

につきましては、中項目
ちゅうこうもく

が２つござい

ます。１つ目
め

が16ページ、①しょうがい特性
とくせい

に配慮
はいりょ

した情報
じょうほう

提供
ていきょう

体制
たいせい

の充実
じゅうじつ

。２つ目
め

、20ページ

を御覧
ご ら ん

ください。②意思
い し

疎通
そ つ う

支援
し え ん

の充実
じゅうじつ

、この二段
に だ ん

構
かま

えの構成
こうせい

となっております。また、本日
ほんじつ

御審議
ご し ん ぎ

いただく内容
ないよう

といたしましては、これまでと同様
どうよう

、中項目
ちゅうこうもく

ずつ御審議
ご し ん ぎ

を進
すす

めさせていただければと思
おも

いますので、よろしくお願
ねが

いいたします。 

 それでは、①しょうがい特性
とくせい

に配慮
はいりょ

した情報
じょうほう

提供
ていきょう

体制
たいせい

の充実
じゅうじつ

についてとなります。16ページを

御覧
ご ら ん

ください。内容
ないよう

といたしましては、主
おも

に行政
ぎょうせい

からの情報
じょうほう

提供
ていきょう

、行政
ぎょうせい

情報
じょうほう

のアウトプットにつ

いて、しょうがい特性
とくせい

に配慮
はいりょ

しつつ行
い

っていく旨
むね

を記載
き さ い

させていただいております。また、事務局
じむきょく

と

いたしましては、この項目
こうもく

で最
もっと

も重要
じゅうよう

となるキーワードといたしまして、18ページの下
した

から３行目
ぎょうめ

「当事者
とうじしゃ

の意見
い け ん

を聞
き

きながら、わかりやすい情報
じょうほう

の提供
ていきょう

及
およ

び情報
じょうほう

提供
ていきょう

体制
たいせい

の整備
せ い び

を推進
すいしん

いたしま

す」というところが、当事者
とうじしゃ

の意見
い け ん

を聞
き

きながらというところが、この項目
こうもく

の肝
きも

となる部分
ぶ ぶ ん

であると

考
かんが

えています。 

 その他
た

詳細
しょうさい

の内容
ないよう

につきましては、事前
じ ぜ ん

に委員
い い ん

の皆
みな

さんに御確認
ごかくにん

いただいていると思
おも

いますので、

この場
ば

では割愛
かつあい

させていただきます。 

 続
つづ

きまして、こちらの項目
こうもく

について、事前
じ ぜ ん

にいただいております御質問
ごしつもん

及
およ

び御意見
ご い け ん

について確認
かくにん

さ

せていただきます。資料
しりょう

４の18ページを御覧
ご ら ん

ください。 

 意見
い け ん

につきましては１件
けん

いただいております。内容
ないよう

は、ＩＣＴ
あいしーてぃー

の使
つか

いやすさはもちろん必要
ひつよう

である

が、聴者
ちょうしゃ

と一緒
いっしょ

の会議
か い ぎ

などで手話
し ゅ わ

通訳
つうやく

がついていても聴覚
ちょうかく

しょうがいしゃは通訳
つうやく

と資料
しりょう

を同時
ど う じ

に見
み
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ることができない。受信
じゅしん

にタイムラグが生
しょう

じる。考
かんが

える、伝
つた

えるタイミングを逸
いっ

してしまう。また、

事情
じじょう

で会場
かいじょう

に来
こ

られなくてＺｏｏｍ
ず ー む

に参加
さ ん か

したくても、手話
し ゅ わ

通訳
つうやく

、資料
しりょう

の投影
とうえい

を同時
ど う じ

に行
おこな

うことが

難
むずか

しいため断念
だんねん

した等
とう

の会議
か い ぎ

における内容
ないよう

についていただいている部分
ぶ ぶ ん

と、もう一
ひと

つ、手話
し ゅ わ

通訳
つうやく

派遣
は け ん

プラス、周囲
しゅうい

への働
はたら

きかけが必要
ひつよう

、大事
だ い じ

だと思
おも

いますという御意見
ご い け ん

をいただいております。 

 こちらにつきましては、周囲
しゅうい

への働
はたら

きかけが必要
ひつよう

、重要
じゅうよう

であるというところにつきましては、前
まえ

にやった合理性
ごうりせい

の配慮
はいりょ

に資
し

するところになるのかなと思
おも

います。また、会議
か い ぎ

の在
あ

り方
かた

については、今回
こんかい

の情報
じょうほう

アクセシビリティの向上
こうじょう

の中項目
ちゅうこうもく

で、先
さき

ほどお話
はな

しした資料
しりょう

３の18ページに、当事者
とうじしゃ

の意見
い け ん

を聞
き

きながら、分
わ

かりやすい情報
じょうほう

の提供
ていきょう

及
およ

び情報
じょうほう

提供
ていきょう

体制
たいせい

の整備
せ い び

を推進
すいしん

していきますということ

で、今後
こ ん ご

の聴覚
ちょうかく

しょうがいしゃの方
かた

に関
かん

する会議
か い ぎ

の在
あ

り方
かた

等
とう

を推進
すいしん

させていただければと思
おも

います。 

 事務局
じむきょく

からの説明
せつめい

は以上
いじょう

になります。つきましては、４の①しょうがい特性
とくせい

に配慮
はいりょ

した情報
じょうほう

提供
ていきょう

体制
たいせい

の充実
じゅうじつ

について、御審議
ご し ん ぎ

いただきますようよろしくお願
ねが

いします。 

【綿会長
わたかいちょう

】 御意見
ご い け ん

もいただいておりますので、それがうまく反映
はんえい

されているかどうかも含
ふく

めて、こ

こは高橋
たかはし

委員
い い ん

あたりからコメントをいただけると。いかがですか。 

【髙橋委員
たかはしいいん

】 今
いま

までは手話
し ゅ わ

ができる集
あつ

まり、聾者
ろうしゃ

だけの集
あつ

まりの場合
ば あ い

には非常
ひじょう

にスムーズに進行
しんこう

し

ましたが、しょうがいしゃ施策等
しさくとう

の会議
か い ぎ

で集
あつ

まる場合
ば あ い

には様々
さまざま

な団体
だんたい

から来
き

ますので、手話
し ゅ わ

が分
わ

から

ない代表者
だいひょうしゃ

も集
あつ

まるわけです。なかなか難
むずか

しい問題
もんだい

もありますが、どうやっていくか、私自身
わたしじしん

どの

ようにすればスムーズに会議
か い ぎ

に参加
さ ん か

ができるかということを考
かんが

えて意見
い け ん

を出
だ

しました。私
わたし

が、同席
どうせき

していても役
やく

に立
た

っているのだろうか、立
た

っていないのではないかと悩
なや

む日々
ひ び

がございます。 
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 実際
じっさい

には、この間
あいだ

、２月
がつ

の会議
か い ぎ

の際
さい

、私
わたし

がコロナウイルス感染症
かんせんしょう

にかかりまして、私
わたし

はそれか

ら回復
かいふく

しましたが、熱等
ねつとう

は下
さ

がりましたが自宅
じ た く

待機
た い き

という形
かたち

になったんです。そういう状 況
じょうきょう

があっ

て周囲
しゅうい

と相談
そうだん

しまして、事務局
じむきょく

とも相談
そうだん

しましたが、オンライン参加
さ ん か

は難
むずか

しいということで、状 況
じょうきょう

を見
み

て、手話
し ゅ わ

を見
み

て、いろんな情報
じょうほう

を知
し

りたいと思
おも

ったんですけれども、やはりそのあたりですね。

様々
さまざま

な工夫
く ふ う

を加
くわ

えて進
すす

めていっていただきたいと思
おも

い、今回
こんかい

意見
い け ん

を出
だ

しました。 

 もしそれでなくても、例
たと

えば何
なに

か市等
し と う

の様々
さまざま

な講演会
こうえんかい

とか、もしＺｏｏｍ
ず ー む

ウェビナーとかでの参加
さ ん か

という場合
ば あ い

も、聞
き

こえない者
もの

にとっては、やはりやりやすい、参加
さ ん か

しやすい環境
かんきょう

というものが必要
ひつよう

に

なりますので、現場
げ ん ば

ももちろんです。対面
たいめん

でももちろんですけれども、Ｚｏｏｍ
ず ー む

で参加
さ ん か

する場合
ば あ い

には

さらなる工夫
く ふ う

が必要
ひつよう

かと思
おも

っております。意見
い け ん

がまとまらず申
もう

し訳
わけ

ございません。 

【綿会長
わたかいちょう

】 ありがとうございます。逆
ぎゃく

に非常
ひじょう

に貴重
きちょう

な御意見
ご い け ん

で、今
いま

、資料
しりょう

４にある御意見
ご い け ん

が、具体的
ぐたいてき

に少
すこ

し中
なか

に入
はい

らないかなと。多分
た ぶ ん

、我々
われわれ

は気
き

づかないんですね。例
たと

えばタイムラグができてしまうと

かというのは、恐
おそ

らく我々
われわれ

は、手話
し ゅ わ

の方
かた

がいらっしゃるからいいと思
おも

っちゃう。そうではなくて、実
じつ

は手話
し ゅ わ

の方
かた

がいらっしゃってもそこにタイムラグがあったりとか、要約
ようやく

筆記
ひ っ き

の文字
も じ

が入
はい

っていても、

文字
も じ

を見
み

るから資料
しりょう

が見
み

られないということが起
お

こってくると、こういう例
たと

えばタイムラグなんてい

うのは、具体的
ぐたいてき

にそういうキーワードを入
い

れておかないと意外
い が い

と気
き

づかない。 

 だから、基本的
きほんてき

に、例
たと

えば当事者
とうじしゃ

の意見
い け ん

を聞
き

きながら分
わ

かりやすさと情報
じょうほう

提供
ていきょう

というだけでは、

何
なに

をやったらいいんだろうかと我々
われわれ

は。そうか、タイムラグがあるからちょっと時間
じ か ん

の間
あいだ

を置
お

こうと

かが初
はじ

めて分
わ

かるわけなので、そういうのも含
ふく

めて、何
なに

かそういう具体的
ぐたいてき

なところを少
すこ

し文言
もんごん

として、
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キーワードみたいなのが入
はい

ってくると、すごく分
わ

かりやすい文章
ぶんしょう

になるかなと思
おも

いました。今
いま

の高橋
たかはし

の意見
い け ん

を聞
き

きながら。いかがでしょうか。 

【事務局
じむきょく

】 今回
こんかい

この御意見
ご い け ん

をいただきまして、先
さき

ほど御説明
ごせつめい

を差
さ

し上
あ

げましたとおり、なかなか多岐
た ぎ

にわたる部分
ぶ ぶ ん

だなとは思
おも

いました。今
いま

まで、今回
こんかい

のしょうがいしゃ施策
し さ く

推進協
すいしんきょう

議会
ぎ か い

やほかの会議
か い ぎ

の中
なか

で、様々
さまざま

な当事者
とうじしゃ

の方
かた

に参画
さんかく

いただいて、いろいろ工夫
く ふ う

してやってきた部分
ぶ ぶ ん

というのが、情報
じょうほう

を提供
ていきょう

する側
がわ

と意思
い し

疎通
そ つ う

の部分
ぶ ぶ ん

と、合理的
ごうりてき

配慮
はいりょ

。先
さき

ほど会長
かいちょう

がおっしゃっていただいた部分
ぶ ぶ ん

というのは、周
まわ

りの人
ひと

が状 況
じょうきょう

を見
み

ながら、ここで一旦
いったん

待
ま

とうというのも合理的
ごうりてき

配慮
はいりょ

。でも、それは先
さき

ほど会長
かいちょう

がお

っしゃられたとおり、知
し

らなければ分
わ

からないというところで、やはり当事者
とうじしゃ

の方々
かたがた

の意見
い け ん

も聞
き

きな

がらやっていくところなんですけれども、いわゆる３か所
しょ

にまたがってしまうというのがあって今回
こんかい

すぐに入
い

れられなかったんですが、ここの部分
ぶ ぶ ん

でアクセスビリティと入
い

れてしまっても全
まった

く問題
もんだい

は

ないので、そこの部分
ぶ ぶ ん

はちょっと追記
つ い き

させていただいて、タイミングなどみたいなところ、議事
ぎ じ

のタ

イミングなどについて配慮
はいりょ

をしていく必要
ひつよう

がありますみたいなところで、文言
もんごん

を追加
つ い か

させていただけ

ればなと思
おも

います。 

【綿会長
わたかいちょう

】 恐
おそ

らく聴覚
ちょうかく

のしょうがいの方
かた

だけでなく、視覚
し か く

の方
かた

もきっとあると思
おも

うんですよね。

なので、そこの部分
ぶ ぶ ん

を含
ふく

めて、１個
こ

２個
こ

でもキーワードが入
はい

るだけで全然
ぜんぜん

分
わ

かりやすさが、我々
われわれ

、合理的
ごうりてき

配慮
はいりょ

する側
がわ

もそこに行
い

けるかなと思
おも

ったので。 

 そのほかいかがでしょうか。 

【寺島
てらしま

委員
い い ん

】 さっきの説明
せつめい

で、「しょうがい特性
とくせい

」と言
い

われたんですけれども、「の」が入
はい

るのか、
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入
はい

らないのか。「しょうがい特性
とくせい

」か「しょうがいの特性
とくせい

」か。さっきの御説明
ごせつめい

のときは、「しょうが

い特性
とくせい

」と言
い

われたと思
おも

います。 

【事務局
じむきょく

】 申
もう

し訳
わけ

ございません。先
さき

ほど御説明
ごせつめい

した際
さい

に「しょうがい特性
とくせい

」と発言
はつげん

してしまいまし

たが、「しょうがいの特性
とくせい

」という形
かたち

です。 

【事務局
じむきょく

】 「しょうがい特性
とくせい

」と言
い

うほうが確
たし

かに一般的
いっぱんてき

には多
おお

いかと思
おも

いますので、「の」が入
はい

っ

ても問題
もんだい

ないかとは思
おも

いますが、一般的
いっぱんてき

な用語
よ う ご

に近
ちか

いということであれば「しょうがい特性
とくせい

」と短
みじか

く

してもいいのかなと思
おも

いますが、いかがでしょう。 

【寺島
てらしま

委員
い い ん

】 どっちでも構
かま

いませんけれども、どっちか分
わ

からなかったのか、どっちが正
ただ

しいのか

なと思
おも

っただけです。 

【事務局
じむきょく

】 以前
い ぜ ん

の意思
い し

決定
けってい

支援
し え ん

のところに関
かん

しては、あえて「の」を入
い

れさせていただいた部分
ぶ ぶ ん

が

あったんですけれども、今回
こんかい

は物
もの

すごく意図
い と

を持
も

ってというのはなかったところでございます。しょ

うがい特性
とくせい

と言
い

うと、ちょっと硬
かた

く感
かん

じたので「の」を入
い

れさせていただいたというのが実際
じっさい

です。

しょうがい特性
とくせい

というのが一般的
いっぱんてき

なところもありますので、それでも問題
もんだい

ないのかなと思
おも

います。あ

とは、正直
しょうじき

印象
いんしょう

の部分
ぶ ぶ ん

。私
わたし

たちが「の」を入
い

れたのは、少
すこ

し柔
やわ

らかくするというのもあって入
い

れた

というところもありますので、あとは印象
いんしょう

の部分
ぶ ぶ ん

でどちらかに決
き

めていただければと思
おも

います。 

【寺島
てらしま

委員
い い ん

】 どっちでもいいです。私
わたし

ははっきりさせたかっただけです。 

 本当
ほんとう

は、もう一
ひと

つ言
い

いたかったのは、このしょうがい特性
とくせい

なり、しょうがいの特性
とくせい

なりが書
か

いてあ

るんですけれども、視覚
し か く

しょうがいと、聴覚
ちょうかく

しょうがいしか入
はい

っていないんですね。例
たと

えば失語症
しつごしょう

の
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人
ひと

とか、盲聾
もうろう

の人
ひと

とかいろいろおられると思
おも

うんですけれども、どの辺
へん

で切
き

るかというか、ある程度
て い ど

書
か

いておかないと、ここの参加者
さんかしゃ

ばかりを優先
ゆうせん

しているみたいな感
かん

じもあるので、そうではなくて、

もっと全体
ぜんたい

のしょうがいのある方
かた

を気
き

にしているんですよというか、当然
とうぜん

考
かんが

えているんですよとい

う、そういう内容
ないよう

にしておかなければならないと思
おも

って、もう少
すこ

し、視覚
し か く

、聴覚
ちょうかく

だけではなくて何
なに

か

基準
きじゅん

で、例
たと

えば制度
せ い ど

があるというと、失語症
しつごしょう

の人
ひと

のコミュニケーション支援
し え ん

も制度
せ い ど

がありますよね。

そういうところとか、盲聾
もうろう

の人
ひと

ももちろん支援
し え ん

があるし、もっと広
ひろ

げれば発達
はったつ

しょうがいの人
ひと

だって

対象
たいしょう

になるかもしれないし、ディスレクシアみたいなものもあるかもしれない。もうちょっとその辺
へん

も気
き

にしているんですよというところを追加
つ い か

していただけるといいかなと思
おも

います。 

【事務局
じむきょく

】 一応
いちおう

、17ページの方向性
ほうこうせい

の検討
けんとう

では、全
すべ

てのしょうがいのある人
ひと

ということで包摂
ほうせつ

した

つもりではあったんですけれども、確
たし

かに書
か

いている部分
ぶ ぶ ん

が視覚
し か く

、聴覚
ちょうかく

の文字数
も じ す う

が多
おお

いというか、

項目
こうもく

が多
おお

いので、そこの部分
ぶ ぶ ん

はほかの部分
ぶ ぶ ん

も含
ふく

めてやらせていただければなと思
おも

います。一応
いちおう

、高齢者
こうれいしゃ

・

障害者等配慮
しょうがいしゃなどはいりょ

設計
せっけい

指針
し し ん

（ＪＩＳ
じ す

 Ｘ
えっくす

）、日本
に ほ ん

工業
こうぎょう

規格
き か く

のＪＩＳ
じ す

 Ｘ
えっくす

がその部分
ぶ ぶ ん

も含
ふく

めてやっている

ことだと思
おも

うんですけれども、これだけだとちょっと分
わ

かりづらいので、もう少
すこ

し追記
つ い き

させていただ

くような形
かたち

で検討
けんとう

させていただきたいなと思
おも

います。 

【綿会長
わたかいちょう

】 順番
じゅんばん

も考
かんが

えるといいのかもしれないですね。最初
さいしょ

にこういうのが載
の

っていると、まず、

全員
ぜんいん

にアクセシビリティをちゃんとやるんですよと言
い

って、それぞれのしょうがいについて少
すこ

しずつ

入
い

れていく。さっきの失語症
しつごしょう

もそうですし、多分
た ぶ ん

、高次脳機能
こうじのうきのう

障害
しょうがい

の方々
かたがた

もそうですし、様々
さまざま

なしょ

うがいの方々
かたがた

をと、どちらかというと、いわゆるスペシャルニーズに合
あ

わせてくという話
はなし

になると思
おも
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うので、全体
ぜんたい

のものを入
い

れておいてから、各論的
かくろんてき

なところを入
い

れておいてもいいのかなと思
おも

いました。 

 そのほかはいかがでしょうか。 

【委員
い い ん

】 単
たん

なるコメントです。今回
こんかい

の議論
ぎ ろ ん

の中
なか

で、精神
せいしん

しょうがいの支援
し え ん

については、適切
てきせつ

な言葉
こ と ば

がなかなか該当
がいとう

しないことがあることが分
わ

かりました。 

【綿会長
わたかいちょう

】 精神
せいしん

しょうがいのところも入
い

れたほうがいいということですかね。そうでもない。 

【委員
い い ん

】 できたら、精神
せいしん

しょうがいの支援
し え ん

も具体性
ぐたいせい

があるといいのですが、なかなか難
むずか

しいですね。 

【事務局
じむきょく

】 先
さき

ほど議論
ぎ ろ ん

の中
なか

で、様々
さまざま

なしょうがいの中
なか

で、全体
ぜんたい

を示
しめ

した上
うえ

で少
すこ

しいろんなパターン

を、具体例
ぐたいれい

のほうに書
か

いていくという形
かたち

の構成
こうせい

もいいのではないかといただいておりますので、確
たし

か

に具体的
ぐたいてき

な施策
し さ く

について、正直
しょうじき

、今
いま

ぱっと思
おも

い浮
う

かばないんですけれども、具体的
ぐたいてき

な各論的
かくろんてき

な部分
ぶ ぶ ん

を

入
い

れなくても、当事者
とうじしゃ

の方々
かたがた

に聞
き

きながらやっていくという方針
ほうしん

そのものは変
か

わりませんので、実際
じっさい

にお話
はなし

をしていったりとか、当事者
とうじしゃ

参画
さんかく

が進
すす

んでいく中
なか

で気
き

づくところは正直
しょうじき

いっぱいあると思
おも

い

ますので、そのような形
かたち

で記載
き さ い

させていただければと思
おも

います。 

【綿会長
わたかいちょう

】 委員
い い ん

、よろしいでしょうか。ありがとうございます。 

 そのほか、御意見
ご い け ん

はありますでしょうか。 

 それでは、次
つぎ

をお願
ねが

いします。 

【事務局
じむきょく

】 それでは続
つづ

きまして、４の②意思
い し

疎通
そ つ う

支援
し え ん

の充実
じゅうじつ

についての説明
せつめい

に入
はい

らせていただきま

す。資料
しりょう

といたしましては、同様
どうよう

に資料
しりょう

３、20ページから22ページまでとなっております。 

 先
さき

ほどの中項目
ちゅうこうもく

①につきましては、主
おも

に行政
ぎょうせい

からの情報
じょうほう

提供
ていきょう

について御審議
ご し ん ぎ

いただく内容
ないよう

とな
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っておりましたが、②の意思
い し

疎通
そ つ う

支援
し え ん

の充実
じゅうじつ

につきましては、主
おも

にコミュニケーション支援
し え ん

を内容
ないよう

に

ついて記載
き さ い

させていただいております。こちらの項目
こうもく

につきましては、事前
じ ぜ ん

の御質問
ごしつもん

、御意見
ご い け ん

はいた

だいておりません。 

 簡単
かんたん

ですが、以上
いじょう

が事務局
じむきょく

からの説明
せつめい

になります。つきましては、②の意思
い し

疎通
そ つ う

支援
し え ん

の充実
じゅうじつ

につい

て、御審議
ご し ん ぎ

いただきますようよろしくお願
ねが

いいたします。 

【綿会長
わたかいちょう

】 いかがでしょうか。②の意思
い し

疎通
そ つ う

支援
し え ん

の充実
じゅうじつ

でございます。 

 今後
こ ん ご

、より充実
じゅうじつ

をということですので、内容的
ないようてき

には特
とく

に問題
もんだい

ないのかなと思
おも

いますがいかがでしょ

うか。よろしいですかね。 

【丸山
まるやま

委員
い い ん

】 先
さき

ほどお話
はなし

があったとおりに、手話
し ゅ わ

通訳
つうやく

の充実等
じゅうじつとう

、とても大事
だ い じ

だと思
おも

うんですけれ

ども、そこを全面的
ぜんめんてき

に押
お

してしまっているので、課題
か だ い

の最初
さいしょ

のところに、全
すべ

てのしょうがいの方
かた

たち

に対
たい

しての意思
い し

支援
しえん

をしていくんだというところがまず大
おお

きくあって、それから各項目
かくこうもく

ということで、

もちろん手話
し ゅ わ

通訳
つうやく

というところを書
か

いたほうがいいのかなと、読
よ

んでいてちょっと思
おも

ったんですけれ

ども、手話
し ゅ わ

の通訳者
つうやくしゃ

が足
た

りないもちろんそうだと思
おも

うので、そこは大事
だ い じ

だと思
おも

うんですけれども、ほ

か部分
ぶ ぶ ん

が少
すこ

し薄
うす

くなってしまうのかなとちょっと読
よ

んでいて思
おも

ったんですが、いかがでしょうか。 

【綿会長
わたかいちょう

】 事務局
じむきょく

、いかがでしょうか。様々
さまざま

なしょうがいの方
かた

のコミュニケーションを少
すこ

し加筆
か ひ つ

し

てくという御意見
ご い け ん

だと思
おも

いますけれども、お願
ねが

いします。 

【事務局
じむきょく

】 21ページの方向性
ほうこうせい

の一番最後
いちばんさいご

のところで、先
さき

ほどの議論
ぎ ろ ん

と全
まった

く同
おな

じですけれども、様々
さまざま

なしょうがいがあって、意思
い し

疎通
そ つ う

に関
かん

してしょうがいがあるかと思
おも

います。そこの部分
ぶ ぶ ん

も、前段
ぜんだん

で全
すべ
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てのというところがあった上
うえ

で、課題
か だ い

の部分
ぶ ぶ ん

も、例
たと

えば失語症
しつごしょう

とか、最近
さいきん

ですと少
すこ

し認知
に ん ち

が進
すす

みつつ

あるのかなと思
おも

いますけれども、なかなか認知
に ん ち

が進
すす

んでいない部分
ぶ ぶ ん

もありますし、正直
しょうじき

、具体的
ぐたいてき

な

施策
し さ く

といいましても、国立市
くにたちし

の場合
ば あ い

は、高次脳機能
こうじのうきのう

サロンという形
かたち

で、高次脳機能
こうじのうきのう

障害
しょうがい

に関
かん

して

具体的
ぐたいてき

に大分
だ い ぶ

進
すす

めてきてはいるんですけれども、そこ以外
い が い

の部分
ぶ ぶ ん

がなかなかの具体的
ぐたいてき

な施策
し さ く

ができて

いないところもあります。 

 ただし、やはりここの部分
ぶ ぶ ん

も、聞
き

きながらやっていけば、やっぱりこういうところに課題
か だ い

があるん

だねというところも分
わ

かってくると思
おも

いますので、今
いま

の段階
だんかい

で、私
わたし

たちしょうがいしゃ課
か

もそこの

部分
ぶ ぶ ん

がしっかり把握
は あ く

できていないのかなと正直
しょうじき

思
おも

います。書
か

いてみて、ほかの方
かた

の支援
し え ん

はどうなんだ

ろうって正直
しょうじき

思
おも

ったんです。高次脳機能
こうじのうきのう

サロンをやっているけれども、あとは東京都
とうきょうと

がやっている

失語症
しつごしょう

の関係
かんけい

する研修
けんしゅう

だとかそういったところしかないよねというところで、どう書
か

いたらいいか

悩
なや

んだところがございますので、そこは今後
こ ん ご

の課題
か だ い

として、やはり我々
われわれ

も把握
は あ く

できないというところ

が課題
か だ い

だと思
おも

いますので、この部分
ぶ ぶ ん

を少
すこ

し追記
つ い き

させていただくような形
かたち

で課題
か だ い

の部分
ぶ ぶ ん

は載
の

せさせて

いただきたいと思
おも

います。 

【綿会長
わたかいちょう

】 ありがとうございました。よろしいでしょうか。では、加筆
か ひ つ

を含
ふく

めて。 

【髙橋委員
たかはしいいん

】 直
なお

してほしいところがあるんですが、21ページの下
した

から５行目
ぎょうめ

のところです。手話
し ゅ わ

通訳等派遣
つうやくとうはけん

センターところで、正式
せいしき

な名前
な ま え

は、東京
とうきょう

手話
し ゅ わ

通訳等派遣
つうやくとうはけん

センターというのが正式
せいしき

な名前
な ま え

で

すので、正
ただ

しい名前
な ま え

を入
い

れてもらえるとありがたいなと思
おも

います。 

【事務局
じむきょく

】 いただいた御意見
ご い け ん

、21ページ目
め

、下
した

から５行目
ぎょうめ

、こちらは正
ただ

しい名前
な ま え

に修正
しゅうせい

させてい
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ただきます。 

【髙橋委員
たかはしいいん

】 20ページの下
した

のほうの市民等
しみんとう

からの声
こえ

の中
なか

で、上 級
じょうきゅう

クラスについて書
か

いてあるので

すが、隔年
かくねん

で昼
ひる

クラス、夜
よる

クラスと交互
こ う ご

でやっていたものを、2024年度
ね ん ど

から昼夜
ひるよる

同時
ど う じ

に開催
かいさい

できる

ようになった。これは解決
かいけつ

している項目
こうもく

が載
の

っておりますので、ここの文面
ぶんめん

を変
か

えたほうがいいのか、

この意見
い け ん

を取
と

り下
さ

げたほうがいいのか分
わ

かりませんが、状 況
じょうきょう

が変
か

わったことを御報告
ごほうこく

します。 

【事務局
じむきょく

】 手話
し ゅ わ

言語
げ ん ご

条例
じょうれい

が今年度
こんねんど

、私
わたし

どものほうで制定
せいてい

させていただいたということもありまし

て、令和
れ い わ

６年度
ね ん ど

から様々
さまざま

な施策
し さ く

を打
う

っていく予定
よ て い

で、当事者
とうじしゃ

の方々
かたがた

と今
いま

その打合
うちあわ

せとかをしているん

ですけれども、予算的
よさんてき

にいいますと、確
たし

かに高橋
たかはし

委員
い い ん

がおっしゃるとおり、この項目
こうもく

については何
なん

と

かなって回数
かいすう

が増
ふ

えたところではございます。 

 一方
いっぽう

で、そこの部分
ぶ ぶ ん

はちょっと訂正
ていせい

が必要
ひつよう

なのかなと思
おも

いますけれども、初級
しょきゅう

クラスが、例
たと

えばヒ

ットする手話
し ゅ わ

の関係
かんけい

のドラマがあると、物
もの

すごくいっぱい来
く

るんですね。それを断
ことわ

っているという

実情
じつじょう

がございまして、そこでいっぱい人
ひと

が入
はい

ってくれれば、当然通
とうぜんつう

訳者
やくしゃ

になれる可能性
かのうせい

が広
ひろ

がります

ので、回数
かいすう

の増
ぞう

というのは需要
じゅよう

としてはないわけではないと思
おも

いますので、手話
し ゅ わ

講習会
こうしゅうかい

の回数
かいすう

の増等
ぞうとう

についても検討
けんとう

してほしいとか、そのような形
かたち

で直
なお

してはいかがでしょうか。そこは不変的
ふへんてき

な部分
ぶ ぶ ん

か

なと思
おも

いますので。 

【高橋
たかはし

委員
い い ん

】 クラスの名前
な ま え

とかではなくて、言
い

い方
かた

を変
か

えていただいていいかなと思
おも

います。 

【綿会長
わたかいちょう

】 ありがとうございます。では、事務局
じむきょく

、そんな形
かたち

でよろしいですか。 

【事務局
じむきょく

】 はい。 
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【綿会長
わたかいちょう

】 では、事務局
じむきょく

のほうで今
いま

の書
か

き方
かた

を変
か

えていく形
かたち

でいきたいと思
おも

います。 

 そのほか、いかがでしょうか。それでは、②のところは御意見
ご い け ん

をいただいたところで、事務局
じむきょく

のほ

うでいろいろ加筆
か ひ つ

修正
しゅうせい

をお願
ねが

いしたいと思
おも

います。 

 次
つぎ

は、５のところをお願
ねが

いします。 

【事務局
じむきょく

】 それでは、大項目
だいこうもく

５、雇用
こ よ う

・就 業
しゅうぎょう

・経済的
けいざいてき

自立
じ り つ

の支援
し え ん

に移
うつ

らせていただきます。資料
しりょう

３の23ページから32ページの上
うえ

のほうまでです。当初
とうしょ

、皆
みな

さんに以前
い ぜ ん

お示
しめ

しした骨子
こ っ し

の段階
だんかい

では、

全部
ぜ ん ぶ

で中項目
ちゅうこうもく

が①から⑤まであったかと思
おも

うんですけれども、今回
こんかい

御用意
ご よ う い

した資料
しりょう

には④までしかご

ざいません。骨子
こ っ し

でお示
しめ

ししていた①は、しょうがいのある人
ひと

の雇用
こ よ う

促進
そくしん

、②は、しょうがいの特性
とくせい

に応
おう

じた就労
しゅうろう

支援
し え ん

というものでしたが、書
か

き進
すす

めていく中
なか

で、どちらも共通
きょうつう

で考
かんが

えていかなければ

いけないところがあまりにも多
おお

く出
で

てきているものですから、①と②を併
あわ

せて、今回
こんかい

の資料
しりょう

３にあり

ますように、①はしょうがい特性
とくせい

に応
おう

じた就労
しゅうろう

支援
し え ん

・雇用
こ よ う

促進
そくしん

という表題
ひょうだい

に変
か

えさせていただいて

おります。 

 次
つぎ

の②は26ページになりますが、しょうがいのある人
ひと

の福祉的
ふくしてき

就労
しゅうろう

支援
し え ん

、③は28ページになりま

すが、新
あら

たな働
はたら

く場
ば

である「ソーシャルファーム」創設
そうせつ

支援
し え ん

、最後
さ い ご

の④は30ページになりますが、

しょうがいのある人
ひと

の経済的
けいざいてき

な自立
じ り つ

を支援
し え ん

という表題
ひょうだい

になっております。 

 それでは、中項目
ちゅうこうもく

の①の説明
せつめい

をさせていただきます。23ページにお戻
もど

りいただければと思
おも

います。

実態
じったい

調査
ちょうさ

についての就労
しゅうろう

に関
かん

する部分
ぶ ぶ ん

を書
か

かせていただいているものと、あとはそれぞれのしょう

がいを持
も

っている方々
かたがた

の様々
さまざま

なしょうがいの特性
とくせい

と、その人
ひと

の力量
りきりょう

、御希望
ご き ぼ う

ですとか、そういったも
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のに対
たい

して配慮
はいりょ

しながら、かつ、そういった方々
かたがた

が現
げん

に働
はたら

ける場所
ば し ょ

を多様
た よ う

な形
かたち

で用意
よ う い

していく必要
ひつよう

があるということと、働
はたら

ける場所
ば し ょ

を増
ふ

やしていくだけではなくて、そこに向
む

けての支援
し え ん

も、様々
さまざま

なし

ょうがい、様々
さまざま

なニーズをお持
も

ちの方々
かたがた

の就労
しゅうろう

支援
し え ん

ですので、そこにはかなり特別
とくべつ

な専門性
せんもんせい

が要求
ようきゅう

されることもあるので、そういったところの支援
し え ん

の必要性
ひつようせい

があるというところを課題
か だ い

として書
か

かせて

いただいております。 

 24ページに行
い

きますと、実際
じっさい

に就 職
しゅうしょく

できる方
かた

もいらっしゃるんですけれども、その方々
かたがた

の中
なか

に

は、なかなか定着
ていちゃく

して長
なが

く働
はたら

くことが難
むずか

しい方々
かたがた

も結構
けっこう

いらっしゃるということで、定着
ていちゃく

の難
むずか

し

さという課題
か だ い

ということです。あと、市民等
しみんとう

からは、実際
じっさい

に重度
じゅうど

のしょうがいのある方々
かたがた

の在宅
ざいたく

です

とか、企業等
きぎょうとう

で働
はたら

く際
さい

に、介護
か い ご

を受
う

けながらも働
はたら

ける仕組
し く

みづくりについて検討
けんとう

してほしいとか、

中間
ちゅうかん

評価
ひょうか

であった意見
い け ん

を取
と

り入
い

れていますが、そのようなことを課題
か だ い

として挙
あ

げさせていただいて

います。 

 方向性
ほうこうせい

といたしましては、市
し

のしょうがいしゃ支援課
し え ん か

の中
なか

に就労
しゅうろう

支援
し え ん

センターがあるんですけれ

ども、そこを中核
ちゅうかく

として、まずは連携
れんけい

の部分
ぶ ぶ ん

ですね。ハローワークですとか、主
おも

に市内
し な い

、就労
しゅうろう

関係
かんけい

は実
じつ

はあまり市内
し な い

だけに限定
げんてい

していてもいろいろ広
ひろ

まっていかない部分
ぶ ぶ ん

もありますので、働
はたら

く場
ば

は

必
かなら

ずしも市内
し な い

ではありません。なので、市外
し が い

も含
ふく

めて近隣
きんりん

の就労
しゅうろう

支援
し え ん

関係
かんけい

の事業所
じぎょうしょ

なんかとも密
みつ

に

連携
れんけい

を取
と

りながら進
すす

めていく必要
ひつよう

がありますということと、あとは、就労
しゅうろう

支援
し え ん

とはいいますけれど

も、実際
じっさい

にはお仕事
し ご と

のことだけではなくて、日々
ひ び

の生活
せいかつ

の部分
ぶ ぶ ん

もいろいろと相談
そうだん

に乗
の

って、そこから

立
た

て直
なお

していかないと、実際
じっさい

には就労
しゅうろう

に結
むす

びつくのは厳
きび

しいという方々
かたがた

もいらっしゃったので、そう
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いった支援
し え ん

も必要
ひつよう

ですということです。それと、働
はたら

く場
ば

を見
み

つけるために、ハローワークですとか、

商工会
しょうこうかい

ですとか、実際
じっさい

に会社
かいしゃ

ですとか企業
きぎょう

とダイレクトにつながっているようなところとの連携
れんけい

も

必要
ひつよう

になってくる。 

 さらに、そういったところにつながっていく際
さい

には、しょうがいしゃの雇用
こ よ う

をただあっせんするだ

けじゃなくて、実際
じっさい

にどういう方々
かたがた

を、どのように配慮
はいりょ

して働
はたら

いていただけると割
わり

とうまくいくだと

か、あとは、実際
じっさい

に働
はたら

いている方々
かたがた

の対応
たいおう

で難
むずか

しい企業
きぎょう

さんについては、ジョブコーチ等
とう

、専門的
せんもんてき

な職員
しょくいん

がそこに関
かか

わることによって、より会社
かいしゃ

にとっても働
はたら

いている本人
ほんにん

にとってもいい環境
かんきょう

が

構築
こうちく

できる、そういったところの支援
し え ん

が必要
ひつよう

ですということを言
い

っています。 

 あと、今後
こ ん ご

、法定
ほうてい

雇用率
こようりつ

、まさに差
さ

し迫
せま

っていますけれども、令和
れ い わ

６年
ねん

４月
がつ

から、法定
ほうてい

雇用率
こようりつ

のカ

ウントの仕方
し か た

が、20時間
じ か ん

未満
み ま ん

の短時間
たんじかん

のお仕事
し ご と

しかできない方々
かたがた

も、雇用
こ よ う

されれば企業
きぎょう

としては法定
ほうてい

雇用率
こようりつ

にカウントされるということで、逆
ぎゃく

に言
い

えば、今度
こ ん ど

は働
はたら

くチャンスが増
ふ

えるということなの

で、そういったところの支援
し え ん

ですとか、さらに、その後
ご

、令和
れ い わ

７年
ねん

10月
がつ

でしたか、就労
しゅうろう

選択
せんたく

支援
し え ん

、

就労
しゅうろう

アセスメントという新
あたら

しい仕組
し く

みが、またしょうがいしゃ就労
しゅうろう

のところで出
で

てくるんですけれ

ども、そこに向
む

けて支援者間
しえんしゃかん

でも力
ちから

をつけて、よりよい支援
し え ん

ができるように向
む

かっていくということ

を方向性
ほうこうせい

として掲
かか

げております。 

 ①については、以上
いじょう

のような内容
ないよう

になっております。 

 そして、ここの部分
ぶ ぶ ん

についての御意見
ご い け ん

が、資料
しりょう

４の19ページです。「いきいきと働
はたら

ける社会
しゃかい

を実現
じつげん

するためには、自
みずか

らの希望
き ぼ う

や力量
りきりょう

に応
おう

じた働
はたら

き方
かた

を選択
せんたく

できることが必要
ひつよう

です。また、」という部分
ぶ ぶ ん
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を以下
い か

のように修正
しゅうせい

してはどうかという御意見
ご い け ん

がありまして、前後
ぜ ん ご

で入
い

れ替
か

えるような形
かたち

です。「自
みずか

らの希望
き ぼ う

や力量
りきりょう

に応
おう

じた働
はたら

き方
かた

を選択
せんたく

でき、いきいきと働
はたら

ける社会
しゃかい

を実現
じつげん

するために、」という形
かたち

で、その後
あと

に続
つづ

くような表現
ひょうげん

にしたらどうかという御意見
ご い け ん

がございました。 

 いただいている御意見
ご い け ん

は以上
いじょう

になります。御審議
ご し ん ぎ

のほどよろしくお願
ねが

いいたします。 

【綿会長
わたかいちょう

】 ありがとうございました。いかがでしょうか。 

【坪谷
つぼたに

委員
い い ん

】 まず、の課題
か だ い

のところにある数値
す う ち

なんですけれども、全体
ぜんたい

で774人
にん

のうち、就労
しゅうろう

年齢
ねんれい

に達
たっ

している年齢
ねんれい

、全員
ぜんいん

、就労
しゅうろう

年齢
ねんれい

に達
たっ

しているのでしょうか。 

【事務局
じむきょく

】 全体
ぜんたい

で774人
にん

というのは、回答
かいとう

総数
そうすう

になります。1500人
にん

に送
おく

って、おおむね50 ％
ぱーせんと

ぐらいの回収率
かいしゅうりつ

となりますので、774人
にん

の中
なか

にはしょうがい児
じ

の方
かた

に対
たい

して送
おく

っているものもござ

いますので、就労
しゅうろう

年齢
ねんれい

に達
たっ

していない方
かた

もいらっしゃいます。 

【坪谷
つぼたに

委員
い い ん

】 ありがとうございます。そうですよね。私
わたし

が答
こた

えたんですけれども、自分
じ ぶ ん

の子
こ

どもを

対象
たいしょう

として答
こた

えましたので、就労
しゅうろう

年齢
ねんれい

に達
たっ

していないというのもあるので、ここのパーセンテージ

が、28.4 ％
ぱーせんと

を施策
し さ く

として35 ％
ぱーせんと

にするというのは、ちょっとこれはミスリードというか、就労
しゅうろう

年齢
ねんれい

に達
たっ

している方
かた

の中
なか

で何
なん

％
ぱーせんと

が働
はたら

いているというふうにしないと、母数
ぼ す う

の考
かんが

え方
かた

がおかしくな

いですか。 

【事務局
じむきょく

】 確
たし

かにおっしゃるとおり、すみません。 

【事務局
じむきょく

】 確
たし

かに就労
しゅうろう

年齢
ねんれい

に達
たっ

している方
かた

に合
あ

わせて再集計
さいしゅうけい

することも可能
か の う

かと思
おも

いますので、

そこの数値
す う ち

が今手元
いまてもと

にないので、少
すこ

しそこの部分
ぶ ぶ ん

も踏
ふ

まえて、ただ、母数的
ぼすうてき

にも大丈夫
だいじょうぶ

だと思
おも

うんで
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すが、そこの部分
ぶ ぶ ん

は再集計
さいしゅうけい

してみて、次回
じ か い

、御提示
ご て い じ

できればと思
おも

います。 

【坪谷
つぼたに

委員
い い ん

】 結果的
けっかてき

に施策
し さ く

としては変
か

わらないと思
おも

うんですけれども、課題
か だ い

の設定
せってい

としては28.4が

多
おお

いのか少
すく

ないのかもよく分
わ

からないんですよね。なので、ここの数字
す う じ

の取扱
とりあつか

いはしっかりしておい

たほうがいいのかなと思
おも

いました。 

 あわせて、ここに書
か

いてあるしょうがいというのは、働
はたら

いている状 況
じょうきょう

で、例
たと

えば鬱
うつ

ですとか、そ

ういった形
かたち

で一時的
いちじてき

に仕事
し ご と

を休
やす

まれている方
かた

も含
ふく

まれているんでしょうか。そうすると、就労
しゅうろう

能力
のうりょく

が既
き

にあって復帰
ふ っ き

するという方
かた

も含
ふく

まれている状態
じょうたい

。 

【事務局
じむきょく

】 実態
じったい

調査
ちょうさ

の対象
たいしょう

ということでよろしいんでしょうか。 

【坪谷
つぼたに

委員
い い ん

】 以前
い ぜ ん

、実態
じったい

調査
ちょうさ

の御説明
ごせつめい

を差
さ

し上
あ

げましたとおり、手帳
てちょう

をお持
も

ちの方
かた

と難病
なんびょう

の方
かた

、あ

とは手帳
てちょう

を持
も

っていないけれども市
し

のサービス使
つか

っている方
かた

ということになりますので、もともとお

仕事
し ご と

されて、中途
ちゅうと

のしょうがいの方
かた

も当然
とうぜん

いらっしゃいます。 

【坪谷
つぼたに

委員
い い ん

】 ありがとうございます。 

【綿会長
わたかいちょう

】 そうですね。子
こ

どもを除
のぞ

かないとパーセンテージがおかしくなっていますよね。そこも

ちょっと御検討
ごけんとう

ください。 

 そのほかはいかがでしょうか。 

【寺島
てらしま

委員
い い ん

】 25ページの、「令和
れ い わ

６年
ねん

４月
がつ

より、これまで法定
ほうてい

雇用率
こようりつ

が算定
さんてい

にならなかった」とい

う部分
ぶ ぶ ん

で「20時間
じ か ん

未満
み ま ん

の」というところなんですけれども、これだと１時間
じ か ん

でもいいみたいな話
はなし

に

なってしまうので、「10時間
じ か ん

以上
いじょう

20時間
じ か ん

未満
み ま ん

の」と書
か

かないと厳密
げんみつ

ではないと思
おも

います。 



34 

 

【事務局
じむきょく

】 そのように変更
へんこう

したいと思
おも

います。短時間
たんじかん

、10時間
じ か ん

からするか……。 

【寺島
てらしま

委員
い い ん

】 ちょっと長
なが

くなるならあれですけれども、これをこのまま読
よ

むと、１時間
じ か ん

でもオーケ

ーみたいに読
よ

めますので、ちょっと間違
ま ち が

った表現
ひょうげん

になると思
おも

うので、修正
しゅうせい

してもらえればと思
おも

いま

す。 

【事務局
じむきょく

】 改
あらた

めまして、修正
しゅうせい

したいと思
おも

います。 

【綿会長
わたかいちょう

】 恐
おそ

らく今回
こんかい

の４月
がつ

の法定
ほうてい

雇用率
こようりつ

もそうですし、あと企業
きぎょう

の人数
にんずう

もそうですよね。40人
にん

だったか、人数
にんずう

が増
ふ

えましたよね。そういうのもちゃんと１回
かい

整理
せ い り

して書
か

いておかないと、間違
ま ち が

った

情報
じょうほう

が広
ひろ

がってしまうといけないし、さらに、2026年
ねん

７月
がつ

に再改定
さいかいてい

がもう決
き

まっていますよね。

再改定
さいかいてい

のところも含
ふく

めて、こういう計画
けいかく

はそこの中のあれだと思うので、さらに法定
ほうてい

雇用率
こようりつ

が上
あ

がる

ということも決定
けってい

しているので、そうすると今回
こんかい

の改定
かいてい

の中
なか

では、まさに就 業
しゅうぎょう

機会
き か い

というのが物
もの

す

ごく拡大
かくだい

されるわけですね、法的
ほうてき

な。そういうのは逆
ぎゃく

にうまく使
つか

えるようにしていくとか、うまくそ

こに何
なに

か、それを丁寧
ていねい

に書
か

いておいたほうがいいかなと実
じつ

は思
おも

っていまして、かなり今回
こんかい

改正
かいせい

されて

いますので、そのあたりも含
ふく

めて、もう１回
かい

、整理
せ い り

していただけると助
たす

かります。書
か

けないのかもし

れませんけれども、いかがですか。 

【事務局
じむきょく

】 検討
けんとう

したいと思
おも

います。 

【綿会長
わたかいちょう

】 そのほかは、いかがでしょうか。では、これはまた少
すこ

し直
なお

していただいていくという形
かたち

で。 

 一応
いちおう

、ここまでとしたいと思
おも

います。次
つぎ

は、②のところから進
すす

めていくという形
かたち

でよろしいですか
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ね。 

 ありがとうございました。残
のこ

った項目
こうもく

については次回
じ か い

に回
まわ

したいと思
おも

います。 

 それでは、次第
し だ い

の５のその他
た

について、事務局
じむきょく

のほうから御説明
ごせつめい

ください。 

【事務局
じむきょく

】 御審議
ご し ん ぎ

ありがとうございました。その他
た

につきまして、次回
じ か い

ですが、令和
れ い わ

６年
ねん

４月
がつ

25日
にち

（木
もく

）、市役所
しやくしょ

２階
かい

、委員会室
いいんかいしつ

、この会場
かいじょう

にて行
おこな

いますので御準備
ごじゅんび

いただければと思
おも

います。よろし

くお願
ねが

いいたします。 

【綿会長
わたかいちょう

】 ありがとうございました。それでは、次回
じ か い

は４月
がつ

25日
にち

（木
もく

）、午後
ご ご

７時
じ

から、また開催
かいさい

通知等
つうちなど

が届
とど

くと思
おも

いますので、御予定
ご よ て い

いただければと思
おも

います。 

 それでは、本日
ほんじつ

の施策
し さ く

推進協
すいしんきょう

議会
ぎ か い

は終
お

わりたいと思
おも

います。どうもありがとうございました。 

 


